
В отправке 110-го гуманитарного 
конвоя приняли участие Председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов, руководи-
тель Общероссийского штаба протест-
ных действий, заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ Владимир Кашин, секре-
тарь ЦК КПРФ, депутат Госдумы Казбек 
Тайсаев, первый секретарь МК КПРФ, 
депутат Госдумы Николай Васильев, за-
меститель Председателя Мособлдумы, 
руководитель фракции КПРФ, секре-
тарь МК КПРФ Александр Наумов, ди-
ректор ЗАО «Совхоз им. В.И. Ленина» 
Павел Грудинин, депутаты Мособлду-
мы от КПРФ Елена Мокринская, Татья-
на Никитас, секретари МК КПРФ Сер-
гей Стрельцов и Василий Стасюк. А так-
же городские организации МК КПРФ: 
Воскресенский ГК КПРФ, Дмитровский 
ГК КПРФ, Коломенский ГК КПРФ. Ка-
ширский ГК КПРФ, Клинский ГК КПРФ, 
Королевский ГК КПРФ, Люберецкий 
ГК КПРФ, Наро-Фоминский ГК КПРФ, 
Ногинский ГК КПРФ, Подольский ГК 
КПРФ, Серпуховский ГК КПРФ, Сол-
нечногорский ГК КПРФ, Химкинский 
ГК КПРФ, Чеховский ГК КПРФ, Москов-
ское областное отделение «Дети вой-
ны» и Московское областное отделение 
«Союза советских офицеров», Москов-
ское областное отделение «ВЖС - На-
дежда России» под руководством Мари-
ны Пушкиной, ОО «Гильдия Предприни-
мателей Московской области» и лично 
президент общественной организации 
Александр Корнев.

В ходе отправки из Подмосковья 
110-го гуманитарного конвоя КПРФ 
в Сирию, выступил Председатель ЦК 
КПРФ Геннадий Зюганов:

- Мы сейчас, по сути дела, объеди-
нили три конвоя. 109 конвоев уже от-
правлено. Это 18 тысяч тонн различ-
ных грузов. А теперь нас очень попро-
сили помочь трем районам Сирии, 
которые больше всего пострадали от 
землетрясения. Там работают наши 

солдаты, офицеры и гражданские спе-
циалисты, активно помогает россий-
ское посольство.

Я в свое время дружил с Хафезом 
Асадом, отцом Башара Асада. Он был у 
нас на съезде. Он - убежденный социа-
лист. Я выезжал к нему в гости. Проехал 
всю страну, вплоть до Эль-Кунейтры, и 
хорошо знаю обстановку.

Наша команда, Штаб протестных 
действий и депутаты сейчас очень ак-
тивно помогают сирийцам восстано-
вить нормальную жизнь. Но для нас 
принципиально важно каждую неделю 
- десять дней поддерживать тех, кто сра-
жается на фронте, кто воюет против на-
цизма, фашизма и бандеровщины.

В эти дни мы отправляем на Дон-
басс конвой с Орловщины. Наш гу-
бернатор Клычков проехал всю линию 
фронта от Курска до Херсона. Он побы-
вал в десяти отрядах на передовой, где 
сражаются мои земляки - орловцы. В 
том числе, из Болхова, где учились мои 
родители. Ребята держатся очень хоро-
шо, сражаются честно и достойно.

Наш губернатор Русских отправляет 
из Ульяновска конвои каждую неделю. 
Там ребята, особенно десантники, хра-
бро сражаются. Это сильная, професси-
ональная воинская часть.

Глава Хакасии Коновалов и мэр Но-
восибирска Локоть также участвуют в 
организации помощи нашим воинам. 
Коновалов выезжал на место, побывал 
в Краснодоне.

Сейчас, когда начинаются канику-
лы, для нас принципиально важно на-
растить прием в традиционных рос-
сийских регионах, национальных ре-
спубликах, школьников, особенно, 
старшеклассников с новых территорий. 
Я, встречаясь с президентом, подчер-
кнул, что если мы не займемся вплот-
ную школьниками и старшеклассника-
ми, то утонем в терактах. Почему? Пото-
му что со второго класса в украинских 

учебниках было написано, что Россия - 
враг, что русские - это противники, что 
надо все делать для того, чтобы разры-
вать связи и дружбу наших народов.

При поддержке президента мы уже 
приняли 13 тысяч детей Донбасса в 
подмосковных Снегирях. Только в этом 
году - около тысячи. Некоторые приез-
жают нахохлившимися, а уезжают дру-
зьями. За две недели они проходят ве-
ликолепную подготовку. Мы им показы-
ваем Красную площадь, Кремль, Храм 
Христа Спасителя. Они посещают Шко-
лу мастеров, Выставку достижений на-
родного хозяйства, места трудовой и 
боевой славы, участвуют в целом ряде 
спортивных соревнований.

Мы вместе с Иосифом Давыдови-
чем Кобзоном создавали движение 
«Дети России - детям Донбасса». И оно 
сейчас ширится по всей стране, а лево-
патриотические силы активно в нем 
участвуют. Великолепно работает наше 
женское движение, комсомол, пионе-
рия. Недавно на Красной площади мы 
приняли в пионеры пять тысяч маль-
чишек и девчонок. Это добровольче-
ское движение стало настолько массо-
вым и энергичным, что направляет на-
шим бойцам все необходимое, вплоть 
до беспилотников.

Надо подчеркнуть, что без такого 
широкого народного движения войну у 
нацистов и фашистов не выиграть. Вой-
на должна стать Отечественной и Народ-
ной. Пока в истории фашистов побежда-
ли только коммунисты. И мы предлагаем 
сплоченность, дружбу, энергичную рабо-
ту всех партий, фракций и движений.

Только что у нас прошел очередной 
Пленум. На нем был рассмотрен вопрос 
о задачах по борьбе с фашизмом и о па-
триотическом воспитании подрастаю-
щего поколения. И когда это сочетает-
ся и накладывается на уникальный опыт 
патриотического воспитания, совет-
ской школы, вместе с современными 

формами и методами, то мы получаем 
великолепный результат.

Впереди у нас большой праздник 
на моей родной Орловщине и в стране 
в целом - 80-летие Победы в Орловско-
Курской битве. Тогда прозвучал первый 
салют Родины в честь освобождения Ор-
ла и Белгорода. Я только что разговари-
вал с приграничными регионами. Та же 
Белгородская область обстреливается 
каждый день. Это семь приграничных 
районов. Сегодня утром опять были об-
стреляны населенные пункты. Причем 
обстреливают и из установок залпового 
огня, и даже из танков. Поэтому от нас 
требуется удесятерить усилия и дать от-
пор этой нацистско-фашистской своло-
чи. Мы сейчас должны показать и волю, 
и характер, и сплоченность. К этому при-
зываем все партии и движения.

У нас на Пленуме присутствовало 50 
бойцов с передовой. Мы направляли ту-
да целые отряды. К сожалению, 32 чело-
века погибло. Мы поклонились их свет-
лой памяти. Сейчас шефствуем над их 
детьми, родителями, оказываем всяче-
скую помощь.

Затем перед всеми присутствую-
щими выступил заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ, руководитель Обще-
российского Штаба протестных дей-
ствий Владимир Кашин:

- Уважаемые товарищи! Хочу ска-
зать всем вам слова благодарности, что 
мы оперативно откликнулись на прось-
бу наших военных, которые работают в 
Сирии. Эта страна для нас имеет сей-
час огромное значение. Американцы 
уже уничтожили Ирак, Ливию, а перед 
этим они разделили Югославию. А сей-
час они говорят, что их траты на войну 
оправданы убийством русских. Орга-
ны внутренних дел и Следственный ко-
митет РФ объявили сегодня в 
розыск этого сенатора за его 
высказывания в сторону рус-
ского народа.

в коломне
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Геннадий ЗюГанОВ: 
НЕ ДОПУСТИТь РАЗЛОЖЕНИЯ 
ОБщЕСТВА В УСЛОВИЯХ ВОйНы!
ДОЖДУТСЯ ЛИ «ДЕТИ ВОйНы» 
БЛАГОДАРНОСТИ ОТ ПОТОМКОВ? 4

3

АлексАндр нАумов: 
несмотря на все 

сложности, 
мы обязательно 

победим!
доКлад сеКретаря мК КпрФ, заместителя председателя 

мосКовсКоЙ областноЙ дУмы, рУКоводителя ФраКЦии 
КпрФ а.а. наУмова VI пленУме Центрального Комитета и 
ЦентральноЙ Контрольно-ревизионноЙ Комиссии КпрФ

29 мая с производственноЙ площадКи совхоза им. ленина КпрФ отправила 110-Й гУманитарныЙ КонвоЙ в сирию. 
грУз сФормирован партиеЙ КпрФ и общероссиЙсКим штабом протестных деЙствиЙ под рУКоводством председателя 
ЦК КпрФ геннадия зюганова, рУКоводителя общероссиЙсКого штаба протестных деЙствиЙ, заместителя председателя 
ЦК КпрФ владимира Кашина, сеКретаря ЦК КпрФ, депУтата госдУмы КазбеКа таЙсаева. гУманитарныЙ КонвоЙ прибУдет в 
три сириЙсКих города: дамасК, мхардия, саФита. три многотонные ФУры были загрУжены самым необходимым: бо-
лее 30 тонн грУза бУдУт отправлены по назначению. в большом Количестве доставятся продУКты питания: мУКа пше-
ничная, мУКа КУКУрУзная, КрУпы, говяжья тУшенКа, рыбные Консервы, сахар, подсолнечное масло и многое дрУгое.
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НЕТ ЗАПАДНОМУ ФАШИЗМУ!

ИнформАцИонное 
сообщенИе о рАботе 

VI (маЙсКого) совместного 
пленУма ЦК и ЦКрК КпрФ

27 мая 2023 года состоялся очередной 
VI (майский) пленум Центрального Комите-
та и Центральной контрольно-ревизионной 
комиссии КПРФ. В его работе приняли уча-
стие члены руководящих органов партии, 
союзники по лево-патриотическому фронту, 
участники специальной военной операции, 
бойцы народных дружин и групп самооборо-
ны из приграничных районов России, ком-
мунисты, возглавляющие российские реги-
оны, руководители народных предприятий.

Работа пленума освещалась федеральны-
ми средствами массовой информации. Телека-
нал «Красная Линия» вел прямую трансляцию с 
места события. Проведению пленума предше-
ствовал семинар-совещание секретарей реги-
ональных комитетов КПРФ.

При открытии заседания была объявлена 
минута молчания. Присутствовавшие почтили 
память товарищей, коммунистов и комсомоль-
цев, павших в борьбе с фашизмом в ходе спе-
циальной военной операции на Украине.

По сложившейся традиции Председатель 
Центрального Комитета Г.А. Зюганов в торже-
ственной обстановке вручил партийные биле-
ты молодым коммунистам и пожелал им успе-
хов в борьбе за права трудового народа.

Состоялась церемония вручения дипло-
мов и почетных знаков Ленинской премии ЦК 
КПРФ. В 2023 году ее лауреатами стали: ди-
ректор, художественный руководитель и глав-
ный дирижер Государственного академическо-
го русского народного ансамбля «Россия» им. 
Л.Г. Зыкиной, заслуженный артист Российской 
Федерации Д.С. Дмитриенко, президент Реги-
онального общественного фонда поддержки 
культуры, науки и образования «Петербургское 
наследие и перспектива» Г.А. Ефимова, член 
Президиума ЦК КПРФ, главный редактор газе-
ты «Правда» Б.О. Комоцкий, член Центрально-
го Комитета КПРФ Н.И. Сапожников, председа-
тель Центрального Комитета Приднестровской 
Коммунистической партии О.О. Хоржан.

VI (майский) совместный пленум ЦК и 
ЦКРК рассмотрел следующую повестку дня:

1. О задачах КПРФ по борьбе с фашизмом 
и патриотическому воспитанию подраста-
ющего поколения.
2. О задачах партии по укреплению наро-
довластия и демократизации избиратель-
ного законодательства.
3. Об итогах финансово-хозяйственной де-
ятельности ЦК КПРФ в 2022 году и утверж-
дении Сметы поступления и расходования 
денежных средств ЦК КПРФ на 2023 год.
4. Об утверждении Сводного финансового 
отчета КПРФ за 2022 год.

Доклад по первому вопросу «О задачах 
КПРФ по борьбе с фашизмом и патриотиче-
скому воспитанию подрастающего поколения» 
представил Председатель ЦК партии Г.А. Зюга-
нов. Он показал, что советская эпоха наполни-
ла особым смыслом естественное для челове-
ка чувство патриотизма, очистила его от разжи-
гающей национализм буржуазной идеологии. 
Советский патриотизм был диалектически со-
единен с принципами интернационализма. С 
момента своего возрождения КПРФ настойчи-
во следует этой прогрессивной политике, счи-
тает ее принципы и подходы ключевыми в деле 
гражданско-патриотического воспитания.

В докладе подчеркивается, что для победы 
в развязанной Западом войне против России 

нашему народу требуется мобилизация всех 
сил. Но классовый интерес мешает правящим 
кругам опереться на жизненно важный совет-
ский опыт. Это усиливает остроту угроз, встав-
ших перед нашей страной. КПРФ настаивает 
на том, что смена буржуазной системы социа-
лизмом неизбежна, и предлагает свою созида-
тельную программу ради возрождения и про-
цветания Родины. В деле борьбы с фашизмом 
партия исходит из необходимости сплочения 
широких антифашистских сил и их междуна-
родной солидарности.

В прениях по докладу выступили: В.О. Коно-
валов (Республика Хакасия), В.н. Попков (До-
нецкая область, участник СВО), Х.М. накаев 
(Чеченская Республика), н.н. иванов (Курская 
область), Л.Г. Баранова-Гонченко (Союз пи-
сателей России), О.а. Слюсаренко (Запорож-
ская область), ю.П. Белов (г. Санкт-Петербург), 
а.а. наумов (Московская область), В.и. Собо-
лев (движение «В поддержку армии, оборон-
ной промышленности и военной науки»), В.В. 
Обуховский (г. Москва), М.н. Прусакова (Ал-
тайский край), О.В. Слободченко (Ставрополь-
ский край, участник СВО).

Позицию Редакционной комиссии предста-
вил заместитель Председателя ЦК КПРФ Д.Г. 
Новиков. Участники пленума приняли Поста-
новление «О задачах КПРФ по борьбе с фашиз-
мом и патриотическому воспитанию подраста-
ющего поколения».

С докладом по второму вопросу повестки 
дня выступил член Президиума ЦК КПРФ Н.В. 
Коломейцев. Он отметил, что манипуляции пра-
вящих кругов подрывают доверие граждан к 
результатам выборов и избирательной системе 
в целом. В обществе усиливается отчуждение 
личности от государства. За последние годы с 
целью фальсификаций при проведении выбо-
ров внедряется практика многодневного и дис-
танционного электронного голосования, другие 
«новации». Ситуация требует от коммунистов и 
их сторонников активных действий в целях за-
щиты принципов демократии при проведении 
выборов.

Пленум принял Постановление «О задачах 
партии по укреплению народовластия и демо-
кратизации избирательного законодательства».

Заслушав доклад управляющего делами 
Центрального Комитета партии Н.И. Осадчего, 
пленум утвердил Отчет об итогах финансово-
хозяйственной деятельности ЦК КПРФ в 2022 
году, Сводный финансовый отчет КПРФ за 
2022 год и Смету поступления и расходования 
денежных средств ЦК КПРФ на 2023 год.

Подводя итоги работы пленума, Председа-
тель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов напомнил, что са-
мой победной и успешной наша Родина была 
в период строительства социализма. Оценивая 
перспективы развития обстановки в стране и 
мире, он призвал к сплочению левопатриоти-
ческих сил ради победы над неонацизмом, на-
целил на активное отстаивание интересов тру-
дового народа.

В ходе работы пленума были продемон-
стрированы видеоматериалы телеканала 
«Красная Линия». В их числе - специальный ре-
портаж о праздновании Дня пионерии и доку-
ментальный фильм «Эти», вскрывающий суть 
власовщины и коллаборационизма.

Материалы VI (майского) совместного пле-
нума ЦК и ЦКРК КПРФ будут опубликованы в 
партийной печати. п

Товарищи! Мы про-
водим пленум в сложное 
для нашей страны вре-
мя. Империалисты, воз-
омнившие себя хозяева-
ми мира, хотят уничтожить 
нашу страну, а после сте-
реть даже память о нашей 

великой цивилизации. 
Уверен, Россия выйдет из 
этих испытаний сильной, 
окончательно сбросив мо-
рок, навязанных нам пре-
дателями, либеральных 
ценностей. Для этого не-
обходимы патриотизм и 

любовь к нашей Отчизне, 
память о подвиге наше-
го народа в Великой От-
ечественной войне. Ува-
жение к героиче-
скому поколению 
«детей войны». стр.3

ВсЕ лУчШЕЕ ДЕТяМ!
Дорогие ребята!

Уважаемые роДители!
1 июня мы отмечаем замечательный 

праздник - Международный день защиты 
детей.

Советский Союз был первой страной в 
мире, где дети стали единственным при-
вилегированным классом. В СССР поче-
том и уважением окружалось материн-
ство. Каждая семья знала, что родивше-
гося ребенка ждет достойная жизнь. С 
самого рождения сильные и теплые руки 
Советской державы опекали и защища-
ли юного гражданина страны. Символиче-
ской была плата за ясли и детские сады. 
Бесплатными были образование и здраво-
охранение. Технические кружки и художе-
ственные коллективы, студии и дворцы пио-
неров не только обеспечивали полноцен-
ный культурный досуг, но и с самых ранних 
лет развивали таланты детей. Они открыва-
ли им дорогу в науку и технику, в большой 
спорт и мир искусства. 

Каждая семья знала, что перед ребен-
ком открыты все пути, что он может выби-
рать будущее сообразно своим желани-
ям и способностям. Родители были увере-
ны, что их дети будут обеспечены жильем и 
всем необходимым для достойной жизни.

Международный День защиты детей - 
это, прежде всего, символ борьбы с тем 
злом, которое принес детям реставриро-
ванный в России капитализм. Коммуни-
стическая партия делает все возможное, 
чтобы в современных условиях наполнить 
реальным смыслом замечательный со-
ветский лозунг «Все лучшее - детям!». Ком-
мунисты настойчиво предлагает меры, 
направленные на повышение качества 
системы образования, поддержку  мате-
ринства и детства.

Предмет нашей особой заботы - крас-
ногалстучная пионерия. Коммунисты раз-
вивают традиции массового детского 
спорта, созданные Советской властью. 
Мы проводим художественные конкурсы и 

фестивали, чтобы одаренные дети - осо-
бенно из малообеспеченных семей - мог-
ли найти себя в творчестве. И, что самое 
важное - мы настойчиво ведем борьбу за 
достойное будущее нашей Родины. 

Сделаем же вместе все, чтобы дети на-
ши были счастливы. И пусть их улыбки оза-
ряют мир, делают его светлее, добрее, 
чище!

С праздником вас, дорогие друзья и то-
варищи! Счастья, добра и достойного бу-
дущего нашим детям!

 геннадий ЗЮгаНов,
Председатель ЦК КПРФ;

владимир КаШиН,
заместитель Председателя ЦК КПРФ;

Николай ваСилЬев,
первый секретарь МК КПРФ;

александр НаУмов,
руковдитель  фракции КПРФ 

в Московской областной Думе; 
редакция газеты 

«Подмосковная правда» п



Сирия для нас - особая стра-
на. Она нуждается в нашей с ва-
ми поддержке единения. Это не 
первый конвой, который мы туда 
отправляем. Первый ушел после 
землетрясения зимой 2023 года. 
Эта трагедия унесла много жиз-
ней, дети остались без матерей. 
Было отправлено в большом коли-
честве детское питание, сухое мо-
локо и многое другое. Партия вы-
полнила просьбу.

Сегодняшний конвой - это то-
же конкретная помощь для сирий-
цев. Общероссийский Штаб про-
тестных действий вместе с К.К. 
Тайсаевым оперативно собрали 
этот конвой. Я еще раз хочу по-
благодарить и наше Подмоско-
вье, оно впереди всех всегда от-
кликается на сбор гуманитарных 
конвоев.

Геннадий Андреевич Зюга-
нов уже сегодня многое сказал 
на тему гуманитарных конвоев. В 
этом деле подключена вся партия 
КПРФ. За 9 лет нашей работы мы 
сплотили не только коммунистов, 
но и бизнес, и наших граждан, а 
также чиновников, глав различ-
ного уровня - они тоже работают 
с нами. Я выражаю им такие же 
слова благодарности. Большое 
спасибо и нашим губернаторам: 
Клычкову, Локтю, Русских, Коно-
валову - они выполняют особую 
роль в этих конвоях.

Уважаемые товарищи! Следу-
ющий 111-й гуманитарный кон-
вой на Донбасс уходит непосред-
ственно из Ростова-на-Дону. Там 

собирается весь Южный округ, 
наши новые территории: ЛДНР, 
Запорожская и Херсонская обла-
сти. А 20 июня, отсюда с погрузоч-
ной площадки совхоза им. Лени-
на, уйдет очередной гуманитар-
ный конвой на Донбасс, перед 
Днем памяти и скорби. Мы с ва-
ми сейчас дружно поработаем и 
140 тонн гуманитарного груза от-
правим на Донбасс.

Хочу слова благодарности вы-
разить Серпуховскому ГК КПРФ, 
Подольскому ГК КПРФ и городско-
му округу, Ленинскому ГК КПРФ, 
Дмитровскому ГК КПРФ, Коро-
левскому ГК КПРФ, Реутовскому 
ГК КПРФ.

Но самые главные слова бла-
годарности я хочу выразить на-
шему лидеру, Председателю ЦК 
КПРФ - Геннадию Андреевичу Зю-
ганову. Он всегда является спод-
вижником всех больших дел и 
этой работы по гуманитарной по-
мощи. Он, как представитель по-
коления «детей войны», не пона-
слышке знает все тяготы того вре-
мени. А мы с вами уже внуки и 
правнуки той Великой Победы.

«Пятая колонна» всячески пы-
тается мешать не только стране, 
но и нашей работе тоже. Но мы 
сплотились в борьбе и будем де-
лать и дальше наше общее дело. 
Это и рабочий на заводе, и меха-
низатор в поле, и животновод на 
ферме, это учитель и врач и лю-
бой другой профессии люди - они 
все связаны с этой Победой. Мы 

сделаем все, чтобы фашизм ни-
когда не зашел на нашу землю! А 
олигархи и та элита, которая нас 
30 лет гнобила и унижала, меша-
ла работать, возрождать Пионе-
рию, воспитывать молодежь в ду-
хе великих традиций наших пред-
ков и их побед.

А нашим братьям в Сирии мы 
хотим передать большой привет. 
К.К. Тайсаев сегодня улетает туда 

непосредственно с грузом. Через 
два дня полетят самолеты. Он пе-
редаст привет от лидера КПРФ 
Г.А. Зюганова и от нас с вами. Мы 
на гуманитарном грузе сделали 
QR-код на арабском языке напи-

сано: «С любовью от КПРФ!». Эти 
короткие слова выражают наше 
отношение к людям, попавшим в 
беду. Еще раз говорю вам слова 
благодарности. И за нашу Побе-
ду скажем троекратное Ура! Ура! 
Ура! 

Слово было предоставлено 
секретарю ЦК КПРФ, депутату 
Госдумы Казбеку Тайсаеву:

- Дорогие друзья! По поруче-
нию Геннадия Андреевича и Вла-
димира Ивановича, мы не в пер-
вый раз помогаем народу Сирии. 
При встрече с Башаром Асадом 
он очень благодарил Геннадия 
Андреевича за ту огромную по-
мощь, которую наша партия ока-
зывает народу Сирии и самое 
главное нашим военным, кото-
рые тоже ведут там очень серьез-
ную, большую работу. Так же как 
и на Донбассе мы оказывали, 
оказываем и будем оказывать 
поддержку и привозить нашим 
бойцам все, что необходимо для 
победы. То же самое мы будем 
делать и для народа Сирии. Всем 
большое спасибо.

Затем выступил заместитель 
Председателя Мособлдумы, ру-
ководитель фракции КПРФ, се-
кретарь МК КПРФ Александр 
Наумов:

- Сегодняшний конвой - это на-
ша работа, наша помощь, в борь-
бе против империализма. В самом 
деле, что произошло в Сирии? Там 
американские империалисты, гло-
балисты решили уничтожить суве-
ренную страну. Благодаря России 
она сохранилась. Когда было зем-
летрясение, цивилизованный За-
пад, американцы, которые говорят 
о демократии, о гуманизме - насто-
ящие лицемеры - они ничем не по-
могли народу Сирии. А мы сейчас 
помогаем, как помогаем Донбассу 

в борьбе с этим извращенным фа-
шизмом и сатанизмом!

Первый секретарь Щелков-
ского ГК КПРФ, депутат Мособ-
лдумы Елена Мокринская:

- Дорогие друзья, я хочу всем 
сказать огромное спасибо! Имен-
но с легендарного аэродрома 
Чкаловский уже много лет идут 
гуманитарные конвои в Сирию. 
Мы стараемся помогать всем, и 
я благодарю нашу партию за бла-
городство, за взаимовыручку, за 
взаимопомощь. Потому что де-
ти, и все, кто в Сирии, на Донбас-
се - все наши братья! Мы всег-
да помогаем мирным жителям! 
Спасибо!

КПРФ отправит следующий 
111-й гуманитарный конвой на 
Донбасс из Ростова-на-Дону. А 
20 июня с погрузочной площад-
ки совхоза им. Ленина, уйдет оче-
редной гуманитарный конвой на 
Донбасс.

Евгения НАуМовА,
 Александр ФЕдоРЕНКо, 

пресс-служба ЦК КПРФ п
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Окончание. Начало на с. 1 

своих не бросаем

депутат - это работа

В кругу единомышленникоВ

БиБлиотека - 
это не только 

книги!

депутат москоВской оБластной думы от кпрФ марк ЧеремисоВ посетил мау «приют для Безнадзорных 
жиВотных Богородского городского округа москоВской оБласти», расположенный В городе ногинск. 

27 мая сВой проФессио-
нальный праздник 

отмеЧают БиБлиотекари. 
депутат москоВской 

оБластной думы елена 
ФедороВна мокринская 

поБыВала Во ФряноВ-
ской БиБлиотеке №3, 

которая наЧала сВою
 раБоту В 1979 году, 

переехаВ из Читальной 
изБы В д. аксеноВо 

и стаВ полноценным 
культурным 

центром, предлагаю-
щим разнооБразный 

досуг горожанам 
люБого Возраста. 

В ходе визита парла-
ментарий поздравил с Днем 
рождения директора прию-
та, человека с большим, от-
крытым сердцем и добрей-
шей душой Юлию Броса-
лину. Подарил имениннице 
цветы и пожелал оптимизма, 
отзывчивых людей рядом, 
энергии и успехов. Юлия 
Бросалина - пример чело-
века, который искренне ра-
деет за судьбы живых, без-
защитных существ и объе-
диняет вокруг себя таких же 
бескорыстных и открытых 
единомышленников. 

Ногинский приют был 
создан в 2007 году силами 
администрации, людей, не-
равнодушных к животным, 
и волонтеров. Собаки содер-
жатся в специальных волье-
рах, за ними осуществляет-
ся уход и при необходимости 
оказывается медицинская 
помощь. 

Депутат не в первый 
раз навещает приют, как 

всегда он приехал не с пу-
стыми руками и передал 
корм и лекарства для живот-
ных. Многие собаки попа-
дают в учреждение в край-
не тяжелом положении, им 
необходима помощь спе-
циалистов, а иногда и слож-
ные медицинские операции. 
Поддержка таких условий в 
приюте - большой труд! 

«Спасибо за важную мис-
сию, которую вы исполняе-
те. Пусть ваши подопечные 
будут здоровы, находят от-
ветственных хозяев и будут 
окружены заботой, теплом 
и вниманием. Собака об-
ладает прекрасным душев-
ным качеством - она помнит 
добро. Пусть добро, которое 
вы дарите сотням маленьких 
жизней, возвращается к вам 
во много крат больше», - по-
желал работникам приюта 
Марк Черемисов.

дарья ГоРбуНовА п

Елена Федоровна поздравила с 
Днем библиотекаря Светлану Анато-
льевну Ратникову и от Московской 
областной Думы вручила памятный 
подарок. Кроме этого в фонд би-
блиотеки от Щелковского отделения 
КПРФ передали книги, среди кото-
рых уникальная книга автора Влади-
мира Николаевича Сухорученкова 
«Воскрешение Руси распятой». 

Фряновская библиотека №3 се-
годня является структурным подраз-
делением Щелковской центральной 
библиотеки. Это является большим 
преимуществом, так как значитель-
но увеличились возможности и функ-
ции библиотеки. Постоянно обнов-
ляемый книжный фонд насчитывает 
порядка 9 тыс. экземпляров. В би-
блиотеке оборудовано автоматизи-
рованное рабочее место с выходом 

в Интернет для самостоятельной ра-
боты: моноблок, наушники с микро-
фоном и принтер для распечатыва-
ния необходимых документов. На 
моноблоке открыт доступ к Нацио-
нальной электронной библиотеке 
(НЭБ), где можно найти для себя ин-
тересующую информацию как для 
работы, так и для учебы. В библио-
теке ведет свою работу театральная 
студия «Театральные ступени, по би-
блиотечной лестнице». Задача теа-
тральной студии сделать ребят бо-
лее контактными, ведь театр - это 
искусство общения, позволяющее 
раскрыть индивидуальные способ-
ности каждого ребенка. 

В стенах Фряновской библиоте-
ки №3 проходит множество запо-
минающихся мероприятий: встре-
чи с интересными людьми, разгово-
ры о важном, поэтические вечера 
и различные тематические выстав-
ки. Проходят игровые вечера «Игро-
тека» с увлекательными настольны-
ми играми для детей и подростков. 
Также тут проводят творческие, раз-
вивающие занятия для детей до-
школьного возраста и их родителей 
«Развивайка». 

«В век информационных техно-
логий нужно найти время для прият-
ного времяпрепровождения с кни-
гой в руках, и этим местом пусть 
будет библиотека, куда захочется 
прийти снова и снова, где всегда 
интересно и увлекательно, где мож-
но встретить единомышленников и 
друзей», - выразила мнение Елена 
Мокринская. 

Пресс-служба 
Щелковского ГК КПРФ п

НЕТ ЗАПАДНОМУ 
ФАШИЗМУ!

общество

СЕМья - 
 ФУНДАМЕНТ гОСУДАрСТвА

никто это утВерждение не оспариВает. но как жиВется семьям, осоБенно 
многодетным, В нынешней россии? оБ этом гоВорили В госдуме 

уЧастники «круглого стола», организоВанного думским комитетом 
по Вопросам семьи, женщин и детей.

«Трудно живется семьям с деть-
ми», - констатируют руководящие чи-
новники в своих докладах. «Порядка 
82% бедных россиян составляют се-
мьи с детьми», - признается министр 
труда и социальной защиты РФ Ан-
тон Котяков. «Более половины семей с 
детьми в РФ находятся за чертой бед-
ности», - вторит ему социальный вице-
премьер Татьяна Голикова и добав-
ляет: «Наиболее бедными являются 
многодетные семьи, которых в струк-
туре у нас 51%».

Так стоит ли удивляться демогра-
фическому провалу, в котором оказа-
лась Россия? За 30 лет капитализма 
население страны уменьшилось на 
12,5 миллиона человек. И год от го-
да россиян становится все меньше. В 
период пандемии почти по миллиону 
в год сокращалось население. COVID 
уже притих, а Росстат показывает, что 
в феврале 2023 года родилось 104 ты-
сячи 199 детей, а умерло 168 тысяч 
418 человек, убыль - 64 тысячи 219 
человек.

В то же время чуть больше стало 
многодетных семей, в 2010-м их было 
1 миллион 25, к 2021-му - уже 1 милли-
он 99 тысяч, в этих семьях воспитыва-
ется 7,4 миллиона детей.

Казалось бы, руководству стра-
ны надо приложить все усилия, что-
бы таких семей становилось больше 
и чтобы жили они в достатке. Но это-
го не происходит. Из 19 миллионов че-
ловек, находящихся за чертой бедно-
сти, 24 процента - это семьи с детьми, 
из них 52 процента - это семьи с тремя 
и более детьми, то есть многодетные. 
Помочь им вырваться из нищеты госу-
дарство не спешит, ограничиваясь ми-
зерными выплатами, которые пробле-
мы бедности не решают.

А ведь именно те семьи, где гото-
вы растить троих и более детей, помо-
гут России выбраться из демографи-
ческой ямы. Как раз опираясь на раз-
витие института многодетных семей, 
в 2016 году правительство РФ выдви-
гало демографическую концепцию по 
увеличению в ближайшее десятиле-
тие численности населения на 11 мил-
лионов человек. Красивая теория есть, 
а народу не прибавляется. И уже всем 
очевидно, что задача не будет выпол-
нена. «Если бы намечавшиеся страте-
гические показатели были исполнены, 
то нас бы сегодня было уже примерно 
171 миллион, а не 146 миллионов, как 
сейчас, - отмечала председатель ко-
митета по делам семьи Нина Остани-
на, - в минувшие годы наше население 
в основном убывало».

Причина объяснимая: семьи, пре-
жде всего многодетные, не получили 
должной поддержки. По регионам во-
обще возникла разноголосица юриди-
ческая, политическая, социальная в 
подходах к этим семьям. Только в двух 
субъектах приняты законы о правовом 
статусе многодетных семей - в Амур-
ской области и в Забайкальском крае.

До сих пор остается базовым за-
кон 1997 года, согласно которому мно-
годетной считалась семья, где не ме-
нее четверо детей. Современная трак-
товка иная: многодетная семья та, в 
которой растет не менее троих детей. 
К сожалению, при проведении частич-
ной мобилизации в 2022 году военко-
маты руководствовались версией 1997 
года, и отцов из семей с тремя детьми 
отправляли на фронт. Только вмеша-
тельство депутатов, в частности, дум-
ского Комитета по делам семьи, по-
зволило вернуть в семьи с тремя деть-
ми более 9,5 тысяч отцов незаконно 
мобилизованных.

Думские коммунисты заявили, что 
необходим отдельный закон по много-
детным семьям, и вскоре внесли в Гос-
думу проект «О правовом положении 
многодетных семей в РФ». Комитет 
по вопросам семьи, женщин и детей, 
возглавляемый Ниной Александровой 
Останиной (КПРФ), созвал «круглый 
стол» для обсуждения подготовленно-
го документа.

В нем законодательно закрепле-
но: «…Многодетной считается семья, 
в которой трое и более детей не стар-
ше 18 лет, в случае очного обучения, 
то есть до 23 лет, до окончания обуче-
ния. Единые меры господдержки - это 
денежная выплата в связи с рождени-
ем третьего, четвертого и каждого по-
следующего ребенка, при этом сумма 
выплаты увеличивается на 15 процен-
тов с рождением каждого последую-
щего ребенка. Семьи с пятью и более 
детьми, их в РФ 160 тысяч 182 семьи, 
получают право на жилищный серти-
фикат или на строительство жилого 
помещения в собственность для сво-
ей многодетной семьи. Из региональ-
ных бюджетов выплачивать ежегод-
ную компенсацию на самостоятельное 
приобретение одежды на каждого ре-
бенка и ежемесячную компенсацию на 
оплату коммунальных услуг. Планиру-
ется введение единого реестра много-
детных семей с целью своевременно-
го оказания им мер поддержки, выдача 

удостоверений этим семьям, чтобы 
они получали положенные льготы и 
компенсации по всей РФ».

«Затраты на исполнение этого 
проекта составят 1 триллион 300 мил-
лиардов, - подчеркнул один из авто-
ров документа коммунист Николай Ко-
ломейцев, - такие средства в стране 
есть. В официальном ответе, получен-
ном мною от министра финансов, ска-
зано, что только одних дивидендов вы-
водится ежегодно из России в офшоры 
5 триллионов 300 миллиардов рублей. 
Пора пресечь вывоз нашего капита-
ла и использовать эти средства на 
потребности страны, в частности, на 
поддержку многодетных семей. Такие 
семьи являются фундаментом госу-
дарства. А в нашей нестабильной си-
туации пойти на рождение четвертого, 
пятого ребенка - это героизм. Мы про-
возгласили, что противостоим злу и за 
крепкую семью, следовательно, приня-
тие этого закона - остро необходимо».

Единый подход к установлению 
статуса и гарантий для многодетных 
семей поддержала замдиректора де-
партамента демографической и се-
мейной политики Минтруда Елена Се-
менова: «Ведомство предлагает назы-
вать многодетными семьи с тремя и 
более детьми». Она еще предложила 
предоставить регионам право расши-
рять категории семей, подпадающих 
под определение многодетных, но не 
стала оценивать обсуждаемый законо-
проект и его весомую финансовую со-
ставляющую. Организаторы «стола» 
насторожились.

Е. Семенова сослалась на то, что 
не видела еще обсуждаемого законо-
проекта, а когда его получит, то даст 
официальный отзыв. А потом выяс-
нилось, что чиновница не настроена 
принимать смелые решения. По за-
конопроекту коммунистов поддерж-
ка семьям, включая многодетных, по-
лагается в случае если их среднеду-
шевой доход (СДД) не превышает 2 
прожиточных минимумов. А Минтруда 
меряет малообеспеченность всего од-
ним прожиточным минимумом и счита-
ет достаточной помощь в виде «еди-
ного пособия, объединившего в себе 
все меры поддержки, как правило, ко-
пеечные, вводившиеся ранее», но эти 
выплаты прекращаются, когда ребен-
ку исполняется 17 лет. Москвичи тут 
же заявили, что они против министер-
ского проекта, он ухудшает их положе-
ние, им выплачивается пособие на де-
тей до 18 лет. Семенова посоветовала 
не смешивать меры демографической 
поддержки с теми, которые предназна-
чены для семей, оказавшихся в труд-
ной жизненной ситуации. Ведомством, 
по словам Семеновой, создан и уже 
реализуется проект повышения рож-
даемости. Почему же рождаемость не 
растет, и как можно рассмотреть реа-
лизацию демографического проекта? 
Никто ни в чем не ощущает действие 
данного документа?

Чиновница промолчала, а Нина 
Останина поняла, что Минтруда будет 
ставить палки в колеса рассматрива-
емому законопроекту, который точно 
даст положительные результаты. Де-
путат тут же предложила сделать ини-
циативу межфракционной, чтобы все 
фракции, включая думское большин-
ство, стали соавторами законопроек-
та. «У нас есть опыт такого взаимодей-
ствия», - заметила Останина. Ее под-
держала вице-спикер, бывший детский 
омбудсмен, член «Единой России» Ан-
на Кузнецова.

Далее полемика развернулась во-
круг единого социального пособия, 
введенного министерством. Оно пре-
доставляется с 1 января 2023 года се-
мьям с детьми до 17 лет и беремен-
ным женщинам. Пособие объединило 
в себе шесть выплат. Более 92 про-
центов заявлений на его получение по-
даются через Единый портал государ-
ственных услуг. Кажется, удобно. Но, 
почему-то не все получатели доволь-
ны, есть, говорят, один каверзный кри-
терий у этой «помощи» - тщательный 
поиск у малоимущих «собственности», 
которая в один миг бедную семью пре-
вращает в богатую: у кого-то неожи-
данно обнаруживается забытый дыря-
вый гараж, выброшенный автомобиль, 
покосившаяся дедушкина избенка в 
медвежьем углу - и вот на лицо имуще-
ство, которое многодетные «скрыва-
ли» от государства. Начинается спор, 
суды, а «единого», очень нужного се-
мье, пособия - нет!

Возникает подозрение, что «ка-
верзный критерий» придуман специ-
ально, на нем удалось сэкономить 
приличные средства. В ведомствен-
ных отчетах - все гладко: на текущий 
момент подано 7,6 миллиона заявле-
ний на это пособие, они рассмотрены, 
Соцфонд выплаты осуществляет.

По состоянию на 12 мая единые 
пособия назначены в отношении 6 
миллионов детей и 209 тысяч женщин. 
На 1 мая выплачено пособий на 139 
миллиардов рублей. Размер выплаты 

- 50, 75 и 100 процентов регионального 
прожиточного минимума трудоспособ-
ного населения. И приписка: при рас-
смотрении единого пособия осущест-
вляется комплексная оценка нужда-
емости семьи, учитываются доходы, 
имущественная оценка… И за этими 
словами кроется подвох, который при-
водит к отказу многодетной семье в со-
циальной выплате.

На «столе» приводились данные 
из отчета генпрокурора Игоря Красно-
ва: обнаружено 140 тысяч правонару-
шений при назначении единого посо-
бия по стране - в Адыгее, Татарстане. 
В Томской области отказано в пособии 
15 семьям, примерно столько же от-
казов в Благовещенске. Одной семье 
было отказано в выплате по причине 
обнаруженного у супруга скрытого до-
хода, позже выяснилось, что супруг по-
лучил его очень давно, еще до брака.

«140 тысяч невыплат - всего лишь 
та часть нарушений, которые раскры-
ла прокуратура, в действительности их 
значительно больше. Если обратимся 
к семьям, кому отказано в едином по-
собии, а ранее они получали один из 
пяти видов государственной помощи, 
с призывом написать в наш комитет 
о своих мытарствах, то получим об-
вал электронной почты», - убеждена 
Останина.

Ей не возразил ни один чиновник, 
присутствовавший на круглом столе. 
Многие из них в курсе, что происходит 
в социальной политике. Если собира-
ются помочь бедным, то помощь эта 
зачастую оборачивается для челове-
ка унижениями, беготней по конторам 
в поиске доказательств, что ты, полу-
чатель пособия, действительно в нем 
нуждаешься.

Пообещала власть семьям с деть-
ми бесплатно выделить клочок зем-
ли, чтобы на нем огород посадить и 
дом построить. Что получилось в ито-
ге? Мало кому из семей удалось полу-
чить землю. Местное чиновничество 
отправляло людей то на болота, то на 
холмы-бугры, то на самые непригод-
ные участки. Так вот выражалась за-
бота о семьях.

Полная противоположность чи-
новничьим решениям законопроект «О 
правовом положении многодетных се-
мей в РФ», разработанный коммуни-
стами. В нем все продумано, просчита-
но, его применение сбоев не даст, ре-
ально поможет многодетным семьям и 
будет стимулировать рост численно-
сти многодетных семей.

Уже некуда откладывать демогра-
фическую проблему, Россия - под при-
целом натовского Запада, страну на-
до защищать, население - умножать, 
это важнейшая составляющая нашей 
безопасности.

Коммунист Николай Иванов, депу-
тат от Курской области, назвал демо-
графию ахиллесовой пятой РФ.

Вспомнил о Великой Отечествен-
ной, унесшей 27 миллионов жизней со-
ветских людей:

- В 1946 году по переписи в Совет-
ском Союзе населения было 167 мил-
лионов человек, а через 30 лет - ста-
ло 290 миллионов, на 123 миллиона 
за 30 лет увеличилось население в 
СССР. А что сегодня? За 30 лет капи-
тализма Россия потеряла 20 миллио-
нов граждан, страна на грани вымира-
ния. Почему так? Народ утратил веру в 
государство.

А в советское время люди верили 
в завтрашний день, у них была рабо-
та, вера в справедливость. Мы не бы-
ли богатыми, но уверенно шли в бу-
дущее. В чем преуспела нынешняя 
власть - это в формировании класса 
миллиардеров. А удел простого на-
рода - нищета. Мы говорим о мате-
риальном положении многодетных 
семей. Оно сегодня - хуже не при-
думаешь. Потому мы, коммунисты, 
и подготовили законопроект, чтобы 
поднять жизненный уровень много-
детных семей. Призываю правитель-
ство вникнуть и поддержать документ.

Участники «стола» - предста-
вители министерств, федеральных 
агентств, депутаты, сенаторы, акти-
висты движений в защиту семьи, ду-
ховных ценностей России - положи-
тельно оценили законотворческую 
инициативу КПРФ. Предложили по-
полнить его положениями о снижении 
пенсионного возраста многодетным 
матерям, о налоговых льготах много-
детным семьям, об обеспечении их в 
приоритетном порядке жильем, детей 
из этих семей - бесплатным питанием 
в школах, бесплатными занятиями в 
секциях, в кружках.

А самое важное - нести в народ 
наши духовные, нравственные, се-
мейные традиционные семействен-
ные ценности нести в народ. Об этом 
говорится в законопроекте «О право-
вом положении многодетных семей», 
одобренный участниками «круглого 
стола».

 
Галина ПЛАТовА п
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Геннадий ЗюГанов: 
Не допустить 
разложеНия 

общества 
в условиях войНы!

30 мая председатель ЦК КпрФ, руКоводитель ФраКЦии КпрФ 
в ГосударствеННой думе Г.а. зюГаНов выступил 

На плеНарНом заседаНии Госдумы. 

- я думаю, вы сегодня будете слушать 
более внимательно, чем обычно.

я уже не раз говорил: «Против нас 
идет настоящая война». Президент, высту-
пая на параде, обратился к стране, и тоже 
сказал, что идет большая, настоящая во-
йна. Правда, его окружение по-прежнему 
талдычит о спецоперации.

сегодня, после мощной атаки дронов 
на столицу, мы должны понять, что уязвим 
практически каждый из нас. но мы не жа-
леем о том, что голосовали за поддержку 
спецоперации на Украине. и мы несем за 
это решение личную ответственность.

Прошло пятнадцать месяцев войны. 
Так давайте подведем итоги и определим-
ся, что делать дальше. Если брать военные 
действия в целом, то надо поклониться 
нашим войскам, командирам, всем, кто 
сражается на поле боя. они за эти пятнад-
цать месяцев перемололи 663 самолета и 
вертолета. Это крупная воздушная армия. 
Было уничтожено почти 5 тысяч  артилле-
рийских орудий и минометов. Это четыре 
армии. Была также уничтожена почти ты-
сяча единиц танков и другой бронирован-
ной техники. Это две крупные танковые и 
пять общевойсковых армий. Было уничто-
жено более 10 тысяч единиц автомобиль-
ной техники. Это восемь крупных армий. 
в сумме это равняется четырем группам 
армий вермахта или всей современной 
группировке наТо в Европе. Честь и хва-
ла тем, кто справился с этой задачей!

но, вместе с тем, по-прежнему каж-
дый день бомбят донбасс, каждый день 
обстреливают приграничные территории, 
а теперь идет покушение и на столицу 
страны. При этом уровень тревожности в 
обществе вырос до 60%. Еще 10% - и у не-
которых может начаться паника. а паника 
- это самое плохое, что может быть на во-
йне. не случайно, паникеры и мародеры 
расстреливаются на месте. Поэтому да-
вайте принимать все необходимые меры.

сколько времени мы брали арте-
мовск? 224 дня! а сколько продолжалась 
сталинградская битва? 200 дней, но мы 
там взяли в плен почти 100 тысяч вра-
жеских военнослужащих, в том числе, 26 
генералов.

сколько продолжалась орловско-
курская битва? 50 суток! а освобождение 
донбасса заняло 40 суток.

сколько времени мы брали Берлин? 
Берлинская операция продолжалась с 16 
апреля по 2 мая 1945 года, то есть столи-
ца фашистского рейха была взята за сем-
надцать суток.

сегодня наши солдаты и командиры 
не виноваты. но, чтобы побеждать, надо 
четко выработать стратегию и определить-
ся, что необходимо делать всей стране. а 

у нас, по-прежнему, министр высшего об-
разования не занимается вопросами па-
триотического воспитания и информиро-
вания о ходе спецоперации.

Что касается границы. в свое время 
депутатом государственной думы был ге-
нерал николаев, который ранее возглав-
лял Федеральную пограничную службу. 
По его инициативе мы проехали от мур-
манска, через калининград и северный 
кавказ, до Пянджа, где шла война. мне 
там пришлось бегать в двенадцатикило-
граммовом бронежилете. и он тогда ска-
зал, что нам надо укреплять границу. и мы 
многое для этого сделали.

я вчера разговаривал с теми, кто по-
страдал в приграничных районах Белго-
родской области. Там разрушено или по-
вреждено 3500 домов. и обстрелы про-
должаются каждый день, теперь уже и из 
танков.

раньше погранвойска имели особый 
статус. У них было все необходимое для 
эффективной защиты границы. но ведь за 
пятнадцать месяцев можно было все это 
восстановить. а это уже вопрос управле-
ния, ответственности и принятия необхо-
димых мер. один из руководителей «Еди-
ной россии» Турчак съездил в Херсон, и 
после этого город сдали. губернатор Брян-
ской области «единоросс» Богомаз съез-
дил на границу, и после этого произошел 
прорыв украинских боевиков. Так почему 
же никто за это не отвечает? Почему мы 
не проводим необходимые встречи? По-
чему вы занимаетесь шапкозакидатель-
ством, когда с вами ведет войну огромная 
натовская машина, задействуя все свои 
ресурсы и спутниковые группировки?

я считаю, что «пятая колонна» в стране 
просто распоясалась. мы сегодня прово-
дим антифашистскую спецоперацию. но, 
пока в истории побеждали фашизм толь-
ко коммунисты. каждый второй из тех, кто 
штурмовал Берлин, был коммунистом или 
комсомольцем. однако на Первом кана-
ле телевидения этой темы вообще нет. 
мы их пригласили на антифашистский фо-
рум в минск. напомню, что каждый тре-
тий белорус пал смертью храбрых за сво-
боду и независимость нашей родины. но 
российское телевидение не показало с 
форума ни одного кадра.

мы проводили свой пленум, на кото-
рый пригласили пятьдесят человек с пере-
довой. Это те, кто воюет уже девять лет, и 
знает, что такое война. но, оказывается, 
для телевидения это «неформат». Потому 
что на Первом канале сидит клейменов, 
на котором клейма негде ставить!

я пять раз обращался к Председателю 
комитета госдумы по информационной 
политике, информационным технологиям 

трижды героем социалистического Труда, 
лауреатом Ленинской и четырех сталин-
ских премий. он единственный, кто стал 
Почетным гражданином ссср. и в услови-
ях войны показывают эту мерзопакость, от 
которой просто тошнит, и ее невозможно 
смотреть! Так что, за это надо отвечать.

Что касается ситуации в целом то, что-
бы побеждать, есть три известные форму-
лы. Хочу напомнить, что весь боевой устав 
написан кровью солдат и офицеров. а мы 
сейчас ничего не делаем, чтобы строго со-
блюдать боевой устав. Президент формули-
рует задачи, и я их двумя руками поддер-
живаю. Потому что у нас лишь один выход - 
одержать победу.

Президент говорит, что надо мобилизо-
вать все ресурсы. и мы вносим в государ-
ственную думу законопроект о национали-
зации. ведь без этого проблему не решить! 
мы вносим законопроект о нормальной 
налоговой политике. ведь олигархия по-
прежнему умыкает деньги из страны. и мы 
предлагаем меры по остановке оттока ка-
питала. мы также вносим законопроект о 
поддержке народных предприятий. ну, по-
чему это нельзя было принять, чтобы полу-
чить необходимые ресурсы? однако, пар-
ламентское большинство все наши зако-
нопроекты провалило!

сейчас в государственной думе прохо-
дят две классные выставки, посвященные 
детству. спасибо нашему депутату остани-
ной, Председателю комитета госдумы по 
вопросам семьи, женщин и детей. на от-
крытие выставки приехало руководство 
Татарстана. но мы же ничего не делаем 
для того, чтобы поддержать детей! Цены-
то отрегулируйте, у нас каждый второй уже 
голодать начинает, живя на 20 тысяч ру-
блей в месяц и менее. ведь никакой про-
блемы нет. наши товарищи вносили де-
сять раз этот закон, там всего полтора 
- два десятка необходимых товаров, вклю-
чая лекарства. но решение все равно не 
принимается.

«дети войны», оказывается, тоже «не-
формат». и по поддержке многодетных се-
мей законопроект не проходит.

Что касается прожиточного миниму-
ма, то откройте таблицу и посмотрите. 
Прожиточный минимум в Польше в три 
раза выше, чем у нас. он сегодня выше 
и на Украине, и в Прибалтике. а в россии 
15 копеек прибавили, а цены на 20 про-
центов выросли. а еще эта людоедская 
пенсионная реформа. ну, хоть в чем-то 
пошли бы по пути сплочения общества! 
однако, ничего не делается.

выборная кампания. мавзолей, 
Ельцин-центр, сталинград, ЕгЭ и про-
чее - решения давно созрели и перезре-
ли. и мне казалось, что в условиях войны 

и связи Хинштейну: давайте проведем 
большие парламентские слушания по ин-
формационной политике в условиях во-
енной операции. Пусть они даже будут 
закрытыми!

но, эта публика не просто представля-
ет «пятую колонну». я руководителя Перво-
го канала Эрнста знаю, как облупленного! 
Это он в свое время пропихивал к власти 
пьяного Ельцина. и вся его команда под-

держивала Чубайса, который смылся из 
страны.

Посмотрите весь их информационный 
ряд. недавно показывали фильм «Бом-
ба». ведь более мерзкого фильма в усло-
виях войны трудно себе представить! кур-
чатов сидит с чемоданчиком, якобы, сей-
час его заберут, а сталин орет на него. но 
ведь курчатов - гений! он спас все чело-
вечество от термоядерной войны. он был 

пойдут нам навстречу. но им все совет-
ская власть виновата. Хотя перед войной 
руководители ссср помирились с каза-
ками, помирились со священниками, по-
мирились с кулаками, договорились с за-
падными буржуями и победили. но, од-
новременно, проводили свою политику, 
потрясающую по эффективности.

когда мне начинают говорить, что нет 
ресурсов, я привожу такой пример. Пред-
ставьте, за три месяца в условиях бом-
бежек и войны полторы тысячи заводов 
и десять миллионов человек, целую ци-
вилизацию, через волгу и Урал отправи-
ли в сибирь, в сибирские регионы, и че-
рез два месяца многие заводы уже дава-
ли продукцию.

У нас в этом году пять выдающих-
ся событий, на которых можно постро-
ить информационную победную полити-
ку. Почему мы в 1943-м одержали пять 
выдающихся побед? Потому, что вся 
государственно-политическая машина, 
опыт войны, опыт производства, опыт 
снабжения продовольствием уже были 
настолько отработаны, что это дало потря-
сающий эффект.

а сейчас, когда нас уже бомбить нача-
ли, невзлин написал: «Теперь стали бить 
коммунистов. слава нацистам, фаши-
стам!» ну, он, мерзавец, но не о нем речь. 
мы говорим о том, что у нас с вами потря-
сающий опыт побед, которым в этом году 
исполняется 80 лет.

Это и невский пятачок, и сталинград-
ская битва. Хотя у власти не хватило му-
жества вернуть сталинграду нормаль-
ное имя. скоро будем отмечать 80-летие 
орловско-курской битвы - это было ре-
шающее сражение. Так, давайте отме-
тим, давайте покажем, давайте сплотим-
ся, давайте решим. для этого у нас есть 
все необходимое.

впереди 80-летие крупнейшей донец-
кой операции, где протяженность фронта 
составляла 450 километров. в ходе этой 
операции 400 тысяч одних фашистов рас-
колотили. Это будет пример и для ребят, и 
для генштаба, и для страны в целом.

но мы не можем дальше смотреть, как 
расползается терроризм. я уже говорил, 
давайте учебник принесу, как боролись с 
терроризмом в прежние годы. великолеп-
но прописано. ведь меры по борьбе с тер-
роризмом принимала и советская власть, 
организовав «смерш», и де голль, и руз-
вельт. однако сегодня не принимается ни-
каких мер, чтобы обуздать эти явления.

на мой взгляд, сейчас наступило та-
кое время, что если мы не примем исчер-
пывающих решений, начнется разложе-
ние общества. а это недопустимо в усло-
виях войны! п

партийный форум
александр наумов: 

Несмотря На все сложНости, 
мы обязательНо победим!

“Империалисты, возомнившие себя хозяевами 
мира, хотят уничтожить нашу страну, а после 
стереть даже память о нашей великой цивили-

зации. Уверен, Россия выйдет из этих испытаний 
сильной, окончательно сбросив морок, навязан-
ных нам предателями, либеральных ценностей. 
Для этого необходимы патриотизм и любовь к 

нашей Отчизне, память о подвиге нашего наро-
да в Великой Отечественной войне. Уважение к 

героическому поколению «детей войны». 

в период великой отечественной вой-
ны число уклонистов составило менее 1%, 
осенью 2022 года на 300 тыс. мобилизо-
ванных пришлось 700 тыс. выехавших 
за пределы россии. выходит, что на одно-
го мобилизованного пришлось более двух 
уклонистов! Безусловно   это результат ан-
тисоветчины и разрушения системы вос-
питания и образования молодежи.

московское областное отделение 
кПрФ ведет системную работу по патрио-
тическому воспитанию граждан и прежде 
всего детей и молодежи. Причем воспита-
тельный эффект мы стремимся достигать 
не только словом, но включением молоде-
жи в практические дела.

с 2014 года кПрФ оказывает гумани-
тарную помощь народным республикам 
донбасса, сражающимся с укронациз-
мом. недавно мы отправили 109-й кон-
вой. в каждый гумконвой коммунисты Под-
московья вносят весомый вклад (порядка 
40 тонн груза). Этот груз собирают всем 
миром - от мала до велика. свой посиль-
ный вклад вносят пионеры, комсомольцы, 
представители поколения «детей войны».

дети пишут письма и поздравительные 
открытки нашим воинам, участвующим 
в специальной военной операции, пред-
ставители поколения «детей войны» вяжут 
бойцам теплые носки, рукавицы, шарфы. 
Член каширского отделения организации 
«дети войны» раиса макушева передала 
40 тысяч рублей личных средств на орга-
низацию гуманитарного конвоя кПрФ для 
участников сво и жителей днр, Лнр Запо-
рожской и Херсонской областей.

Примером мужества и патриотизма 
являются наши коммунисты, сражающи-
еся с фашистской нечестью. Это - первый 
секретарь Жуковского гк кПрФ николай 
гришин, первый секретарь Протвинского 
гк кПрФ андрей Черепнников и многие 
другие. с такими людьми мы обязательно 
одержим победу и раздавим фашистскую 
гадину.

в этом году мы отметили 78-ю годов-
щину окончания великой отечественной 
войны. По инициативе кПрФ, накануне 
праздника, был организован автомарш-
эстафета посвященный празднику вели-
кой Победы и 100-летию образования 
ссср «наша великая родина». он про-
шел через пять городов Подмосковья: мо-
жайск, Подольск, серпухов, Балашиху и 
наро-Фоминск.

активно развивается московская об-
ластная комсомольская организация (се-
кретарь александр корнев), на сегод-
няшний день действуют 45 городских 
отделений. Подмосковные коммунисты ра-
ботают над восстановлением пионерской 
организации. 

системное возрождение пионерско-
го движения в регионе началось с 1998 
года, когда на красной площади генна-
дий андреевич Зюганов повязал красные 
галстуки 17 мальчишкам и девчонкам из 
Подмосковья.

в течении последующих нескольких 
лет, под руководством мк кПрФ, при под-
держке геннадия андреевича Зюганова 
и владимира ивановича кашина, движе-
ние по возрождению пионерии охватило 
практически все муниципалитеты. мно-
гое зависело от местных партийных коми-
тетов и организаторов. наиболее системно 
возрождение пионерии шло в городах Жу-
ковский, Подольск, Фрязино. но тогда бы-
ли активны советские кадры, восстанавли-
вающие по горячим следам традиции пио-
нерии и комсомола. региональная власть 
не мешала, но и не поощряла. на крас-
ной площади ежегодно мы принимали в 
пионеры по несколько тысяч только об-
ластных ребят, да и сейчас 2/3 принятых 
на красной площади пионеров это жители 
Подмосковья.

для развития пионерского движения и 
формирования у молодежи гражданской 
ответственности и любви к родине важна 
работа на местах.

одной из старейших и сильных пионер-
ских организаций московской области яв-
ляется Подольская. сегодня в ее рядах на-
считывается 3 500 ребят. При содействии 
Подольского городского отделения кПрФ и 

союза детских организаций, постоянно по-
полняются ряды красногалстучной пионе-
рии, пионерские вожатые работают с ро-
дителями детей и активно участвуют в го-
родских, региональных и всероссийских 
сборах по патриотическому воспитанию, 
проводятся смотры строя и песни; занятия 
экологией родного края, участвуют в твор-
ческих мастер-классах. в Подольске стали 
доброй традицией встречи с участниками 
великой отечественной войны. 

встречаясь с участницей сталинград-
ской битвы марией михайловной рохли-
ной, учащиеся получают задание и пишут 
сочинения о своих родственниках (праба-
бушках и прадедушках), участниках вели-
кой отечественной войны. 

Большую воспитательную рабо-
ту с гражданами всех возрастных ка-
тегорий ведут коммунисты коломны и 

воскресенска. в воскресенске с 2013 го-
да при поддержке коммунистов работа-
ет военно-патриотический клуб «воин». с 
2014 года действует военно-поисковый от-
ряд «рубеж-2014».

оба клуба ведут активную патриотиче-
скую работу среди подрастающего поколе-
ния. среди них - «вахта Памяти», военно-
спортивные игры «юнармейские старты» и 
«девушки в погонах», поисковые экспеди-
ции под сталинградом и Ельненском райо-
не смоленской области.

в коломне по инициативе секрета-
ря мк кПрФ, главного редактора газеты 
«Подмосковная правда» сергея стрель-
цова и секретаря коломенского гк кПрФ 
Эдуарда ионова созданы юношеские и 

подростковые мини-футбольные команды. 
ребята из коломны становились победите-
лями городских, областных и всероссий-
ских соревнований. 

коломенцы регулярно посещают до-
машние матчи мФк кПрФ в климовске. 
Пользуясь случаем, хочу пожелать нашей 
«красной машине» успешно выступить и 
победить в финале чемпионата россии по 
мини-футболу. 

Пионеры Щелково участвуют в сбо-
ре гуманитарной помощи для участников 
сво, пишут письма, делают поздравитель-
ные открытки к праздникам для раненых, 
которые проходят лечение в госпиталях. 
с удовольствием участвуют в субботни-
ках, экологических акциях. кроме работы 

с пионерами Щелковский гк кПрФ под-
держивает и сотрудничает с военно-
патриотическим клубом «каскад» Щелко-
во, где занимаются дети от 5 лет и стар-
ше. в обучение входят такие дисциплины: 
парашютно-десантная подготовка, ар-
мейский рукопашный бой, выживание в 
экстремальных условиях дикой природы.

Примеров по формированию патри-
отической работы среди детей и молоде-
жи можно приводить по каждой нашей 
организации.

и юных гагаринцах в королеве, поис-
ковых отрядах и военно-патриотических 
обществах, о движении юных экологов, 
школьных лесничествах и многих других 
детских и молодежных организациях с ко-
торыми взаимодействуют коммунисты.

мы активно использует такие формы 
воспитательной работы как: «разговоры о 
важном», «встреча поколений», «Уроки му-
жества», «дискуссионный круглый стол».

в ходе «встречи поколений» усилиями 
коммунистов организуется общение мо-
лодежи с ветеранами войны, труда и во-
енной службы, а также с представителями 
поколения «детей войны». 

например, в королеве перед моло-
дежью часто выступает человек-легенда, 
участник великой отечественной вой-
ны, старейший житель наукограда коро-
лев, коммунист николай николаевич Ба-
гаев, которому уже 104 года. в Подольске 
проходят встречи с участницей сталин-
градской битвы марией михайловной 
рохлиной. 

сплоченность, патриотизм и любовь к ро-
дине можно сформировать у детей и моло-
дежи таким отношением к героическому 
поколению «детей войны».

вот и бегут внуки героев великой оте-
чественной через верхний Ларс.

в 2022 году по инициативе фрак-
ции кПрФ в московской областной думе 
прошли научно-практические конферен-
ции в рамках мероприятий, посвященных 
100-летию всесоюзной пионерской орга-
низации им. в.и. Ленина и 100-летию об-
разования ссср, по итогам которых были 
приняты рекомендации, в том числе, по со-
вершенствованию патриотического воспи-
тания и развитию детско-юношеских орга-
низаций в московской области.

Фракция боролась за сохранение ста-
туса наукоградов Протвино и Пущино, объ-
единенных с городским округом серпухов. 
Было проведено выездное совещание 
фракции с участием представителей науч-
ной общественности, жителей, правитель-
ства московской области.

После многочисленных обращений жи-
телей Ленинского городского округа обе-
спокоенных тем, что строящийся дублер 
мкад пройдет в непосредственной близо-
сти от жилых кварталов, фракция иниции-
ровала проведение ряда рабочих встреч 
с участием актива жителей, подрядчиков, 
проектировщиков, администрации город-
ского округа, правительства московской 
области. в результате этих встреч удалось 
скорректировать проект трассы с учетом 
мнения жителей.

Подобные мероприятия очень нужны 
как молодежи, так и ветеранам, они пока-
зывают важность сохранения памяти о ге-
роическом прошлом и непрерывающуюся 
связь поколений.

в Люберцах, первый секретарь Любе-
рецкого гк кПрФ василий Бызов, реализу-
ется проект: «связь поколений. я твоя па-
мять». инициатором этого проекта являет-
ся Люберецкое отделение «дети войны». 

в этом году перед праздником Победы 
в Люберцах открыли скульптурную компо-
зицию, посвященную «детям войны».

Фракция кПрФ в московской област-
ной думе также большое внимание уделя-
ет вопросам воспитательной и патриотиче-
ской работы. депутаты-коммунисты приня-
ли участие в разработке и поддержали в 
региональном парламенте ряд законода-
тельных инициатив, направленных на под-
держку участников сво и членов их семей. 

мы в очередной раз внесли региональ-
ный проект закона «о детях войны». Пред-
ложили депутатам «партии власти» отбро-
сить политические разногласия и принять 
региональный закон. доказать свой патри-
отизм. даже скромные финансовые вы-
платы предусмотрели только со следую-
щего года, чтобы не обвиняли в популиз-
ме. У нас количество представителей этого 
героического поколения за десять лет со-
кратилось на половину. в 2013 году было 
600 тысяч, сейчас 300 тысяч. и все рав-
но не хотят принимать областной закон, 
мол, пусть принимают на федеральном 
уровне. мол. в области денег нет и вооб-
ще у нас льгот пенсионерам столько, что 
другим регионам и не снилось. какую же 

Фракция провела встречу с руковод-
ством нии кормов имени вильямса в Лоб-
не, в ходе которой были подняты вопросы 
сохранения и развития отечественного се-
меноводства кормовых культур, являющих 
базой для развития животноводства, обе-
спечения продовольственной безопасно-
сти страны в целом.

в этом году в областной думе мы ини-
циировали проведение конкурса творче-
ских работ «диво» («духовно-историческое 
возрождение отечества: взгляд в буду-
щее»). в конце мая были подведены итоги 
конкурса, и вскоре состоится церемония 
награждения финалистов и выставка ра-
бот. Председатель оргкомитета конкурса, 
депутат фракции кПрФ Татьяна ордынская 
отметила высокий уровень конкурсных ра-
бот, возможно фракция продолжит конкурс 
и объявит о проведении второго этапа.

депутаты фракции кПрФ периодиче-
ски проводят парламентские уроки со сту-
дентами. сейчас идет работа по организа-
ции «Школы молодых законотворцев» при 
фракции кПрФ в московской областной 
думе   этот проект должен стать хорошей 
стартовой площадкой для будущих юри-
стов, политологов, государственных и му-
ниципальных служащих.

для нас, как и для всей партии, важ-
но удвоение партийных рядов. Это важ-
но и для сохранения наших результатов на 
выборах. Поддержка кПрФ в области зна-
чительно выше тех цифр, которые нам ад-
министративно пытаются нарисовать. Хо-
тя наша Подмосковная организация и на-
считывает более 7,5 тысяч коммунистов, 
но и в области более 6 млн избирателей. 
а это более 4 тыс. постоянно действующих 
Уик и 200 пеньковых. и их необходимо за-
крыть проверенными членами комиссий с 
решающим голосом и наблюдателями. в 
прошлом году областная организация по-
полнилась 800 новыми членами партии, 
за пять месяцев этого года принято в пар-
тию 261 человек. мы наращиваем усилия. 
У нас есть информационные ресурсы, че-
рез которые программные документы пар-
тии и работа коммунистов доводится до 
жителей региона. 

газета «Подмосковная правда», выхо-
дящая еженедельным тиражом 200 тыс. 
экземпляров, а во время выборов до 1 
млн экземпляров. сайт мк кПрФ, и сайты 
местных отделений. ведется активная ра-
бота в социальных сетях, большую помощь 
оказывает информационный канал «крас-
ная Линия».

ведь жители Подмосковья, как и боль-
шинство граждан нашей страны, испыты-
вают нарастающий гнет олигархического 
давления. доходы граждан продолжают па-
дать. Люди вынуждены брать кредиты, что-
бы обеспечить для своих семей достойный 
уровень жизни. на каждого работоспособ-
ного жителя Подмосковья приходиться бо-
лее 500 тыс. рублей кредитов.

в московской области тарифы ЖкХ 
значительно выше, чем в москве, а право 
на субсидию имеют семьи, которые тратят 
на оплату коммунальных квитанций 22% 
от общего дохода. Это значительно выше 
многих регионов страны. 

в Подмосковье идет интенсивное жи-
лищное строительство и этим бравируют. 
Только рабочих мест в регионе не хвата-
ет и более 1,5 миллионов жителей области 
ежедневно ездят на работу в москву. 

в больницах и поликлиниках не хватает 
врачей, и жители Подмосковья вынуждены 
ездить по городам, чтобы попасть к нужно-
му специалисту и платить за анализы. 

о каком воспитании патриотизма, о ка-
кой стране-цивилизации может идти речь, 
когда школы находящиеся друг от друга в 
десятках километров, объединяют по за-
падным лекалам в фабрики знаний.

выход из кризиса социализм и про-
грамма кПрФ «20 шагов к достойной 
жизни».

россии, чтобы одержать победу над 
ошалевшей сворой империалистов, са-
танистов и фашистов, нужны уважение к 
народу, эффективная экономика, высоко-
классные наука и образование, надежный 
военный потенциал. 

Я УВЕРЕН, БУДУЩЕЕ ЗА НАМИ. 
МЫ - ПОБЕДИМ!



За 2019-2021 годы десять рос-
сийских миллиардеров получили 
дивиденды в объеме 2,5 трлн ру-
блей от российских предприятий. 
В топ-10 вошли миллиардеры, чьи 
основные активы находятся либо в 
металлургии, либо в нефтегазовом 
секторе. В пропорции 7:3 одолели 
нефтяников владельцы металлурги-
ческих предприятий. Их доходы от 
дивидендов предприятий состави-
ли от 200 млрд до 500 млрд рублей.

Совокупное состояние рос-
сийских миллиардеров выросло с 
$353 млрд до $505 млрд. Необхо-
димо отметить, что если эти денеж-
ные средства исчисляются в дол-
ларах, то они размещены в ино-
странных банках, а значит никакой 
пользы России не принесли. К сло-
ву сказать, в советское время эти 
деньги были в государственном 
бюджете и служили всей стране. 
Сегодня - отдельным лицам.

В рейтинге 2023 года мог-
ло быть не 110, а 115 человек, 
но пять участников прошлогодне-
го списка отказались от россий-
ского гражданства: Юрий Мильнер 
(фонды DST), Николай Сторонский 
(Revolut), Тимур Турлов (Freedom 
Finance) и сооснователи JetBrains 
Сергей Дмитриев и Валентин Ки-
пятков. Их совокупное состояние 
(23,8 млрд долларов, или 2 трлн 
рублей) уехало вместе с ними. Но 
Минюст почему-то не присвоил им 
звание иноагентов! Не отдал под 
суд за вывоз капитала, хотя за та-
кие деяния согласно ст. 193 УК РФ 
совсем недавно давали от пяти до 
десяти лет тюремного заключения.

Зато Мещанский районный 
суд Москвы приговорил к семи го-
дам колонии депутата муниципаль-
ного округа Красносельский Алек-
сея Горинова за публичное распро-
странение под видом достоверных 
сообщений заведомо ложной ин-
формации, содержащей данные о 
вооруженных силах, с использова-
нием служебного положения груп-
пой лиц. Выходит, говорить нельзя, 
вывозить можно!

Миллиардеры и миллионеры 
бегут из России скопом вместе с 
деньгами.

За последние десять лет, или с 
начала присоединения Крыма, ко-
личество долларовых миллионе-
ров в Москве сократилось на 44%. 
По данным «Википедии» в Москве 
к 2022 году проживали 35,2 тыс. 

человек с состоянием более $1 
млн. Среди них были 250 с состо-
янием более $100 млн и 28 долла-
ровых миллиардеров. Сокращение 
числа миллионеров в российской 
столице - самое сильное среди всех 
городов, попавших в рейтинг.

В рейтинг состоятельных горо-
дов попал также Санкт-Петербург: 
там, проживают 6,9 тыс. долларо-
вых миллионеров, 55 мультимил-
лионеров и семь миллиардеров. За 
десять лет число состоятельных жи-
телей Петербурга сократилось на 
38%.

Однако с 2014 года, после на-
чала операций на Украине, повы-
силась не только миграция насе-
ления, но и отток капиталов. Отток 
капитала из России в 2020 году 
составил 50,4 млрд долларов, а в 
2021 году ускорился до 74 млрд 
долларов. При этом в 2022 году от-
ток составит 251 млрд долларов.

Россия богатой не будет никог-
да, потому что политика правящих 
кругов направлена на обогаще-
ние и вывоз капитала олигархией. 
Ведь правительство обращалось 
за помощью к олигархии, но те от-
казали. Вместо того чтобы прищу-
чить миллиардеров, правитель-
ство разрешило им вывозить из 
России по миллиону в месяц и все-
рьез рассматривает, как приба-
вить налог на прибыль для всех 
предприятий.

Между тем денег не хватает, в 
бюджете дефицит, усилилась опти-
мизация больниц и поликлиник. 
Проще говоря, из медучреждений 
увольняют специалистов, оставляя 
только по одному, да и то не всех 

профилей. Очереди к врачам за-
нимают с 4 часов утра, и еще не 
факт, что попадете. Короче говоря, 
людям показывают дорогу в плат-
ные поликлиники, но тот, кто пока-
зывает, плохо знает, что платные 
есть далеко не везде, и если нет 
муниципальной, то нет ничего! Да 
и платить-то нечем! Но, видимо, на 
то и расчет, ведь надо сократить 
число бедных в два раза, и не да-
лее как к следующему году! Чему 
же здесь удивляться?

Согласно данным Росстата до-
ля бедных в России в 2022 году со-
ставила 10,5%. Численность жите-
лей России с доходами ниже гра-
ницы бедности по итогам 2022 
года составила 15,3 млн чело-
век, или 10,5% населения, следу-
ет из данных Росстата. В 2021 го-
ду россиян, проживающих за чер-
той бедности, насчитывалось 16 
млн. Сокращение всего на 700 
тыс. человек.

В Росстате объясняют сокра-
щение числа бедных адресной 
поддержкой малообеспеченных 
групп россиян. Это позволило со-
кратить дифференциацию насе-
ления по уровню доходов (соот-
ношение доходов 10% наиболее 
богатых и 10% наименее обеспе-
ченных) с 15,2 раза в 2021 году до 
13,8 раза в 2022 году. Показатель 
дифференциации - самый низкий с 
1998 года!

Можно, конечно, и поаплоди-
ровать, но причина все-таки в дру-
гом. Соотношение бедных и бога-
тых уменьшилось не по причине 
сокращения бедных, а по причине 
сокращения богатых. Вернитесь 

к началу этой статьи и посмотри-
те, сколько богатых выехали за ру-
беж и сколько денег они вывезли. 
Сама граница бедности по итогам 
2022 года пересмотру не подвер-
галась и составила 13 545 рублей.

При инфляции 12% и повыше-
нии тарифов ЖКХ на 13% уровень 
жизни повыситься не мог. Просто 
часть бедных вышли на пенсию, 
часть вымерли, часть получила 
вожделенную метлу, оставленную 
таджиком. Вот и сократили число 
бедных. Ну а главное, на соотно-
шение бедных и богатых повлияло 
бегство из страны богатых.

По данным Росстата в первом 
квартале 2022 года ниже границы 
бедности находились 20,9 млн че-
ловек (14,9%), во втором квартале 
- 17,6 млн человек (12,1%), в тре-
тьем - 15,3 млн человек (10,5%), 
в четвертом - 11,6 млн человек 
(7,9%). Однако эти цифры соответ-
ствуют выезду из России и богато-
го, и бедного населения. Если объ-
явить новую мобилизацию, то указ 
президента о сокращении бедных 
в два раза наверняка будет выпол-
нен, но только не из-за повышения 
доходов малоимущих, а путем вы-
езда и вывода капиталов за грани-
цу богатыми.

А в остальном, прекрасная 
маркиза, все хорошо! Все хорошо!

Николай АРЕФЬЕВ,
первый заместитель

Председателя Комитета ГД 
по экономической политике,

секретарь ЦК КПРФ п
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Что не так с новым 
орденом Юрия ГаГарина?

советский соЮз 
все еще вокруГ нас! 

Сергей Стрельцов:  
«желтые профсоЮзы» 
на коротком поводке 

у работодателя 

Наряду с пароходами, паро-
возами, тепловозами и дизеля-
ми в разное время завод выпу-
скал вагоны, трамваи, сельскохо-
зяйственную и военную технику. 
Сегодня в производстве находят-
ся магистральные тепловозы, сред-
необоротные дизели и дизель ге-
нераторы. На данный момент 
«Коломзавод» входит в состав 
«Трансмашхолдинга».

Главная проблема на заводе, 
волнующая рабочих - многолетнее 
отсутствие индексации заработной 
платы, хотя по коллективному дого-
вору она должна проводится каж-
дый год. 

Первый секретарь Коломен-
ского ГК КПРФ Сергей Стрельцов 
вместе с лидером фракции КПРФ в 
Совете депутатов городского округа 
Коломна Сергеем Васильевым об-
судили с председателем профсою-
за «Коломзавода» Ильей Карташо-
вым положение рабочего класса 
на предприятии и интеграцию про-
фсоюзной организации в партий-
ный проект КПРФ ПРОФ. 

В прошлом году независимый 
профсоюз инициировал кампанию 
по индексации заработной платы в 
пределах инфляции на уровне 12% 
и соблюдение трудовых прав тру-
дящихся. На заводе широко про-
цветает сверхэксплуатация: рабо-
чих принуждают выполнять рабо-
ту не прописанную в должностной 
инструкции.

Как рассказал Илья Карташов, 
работодатель в лице «Трансмашхол-
динга» не выполняет в течение не-
скольких лет нормы отраслевого 
соглашения и коллективных дого-
воров об индексации заработной 
платы.

«После наших жалоб в проку-
ратуру и трудовую инспекцию ситу-
ация поменялась, но не до конца: 
как таковой индексации не случи-
лось, но было проведено поэтап-
ное повышение заработной платы 
по категориям работников. Дальше 
- больше. Понимая, что мы будем 
продолжать борьбу за индексацию 
зарплаты, имея на это полное пра-
во, руководство холдинга ничего 
умного не придумало, как решила 
создать альтернативный профсоюз, 
мы его называем «желтый». Исто-
рические параллели уходят в 1887 
год, когда во время стачки в Монсо-
ле-Мин (Франция) предпринимате-
ли создали рабочую организацию 
(штрейкбрехерскую) для срыва за-
бастовки. Члены этой организации 
заседали в помещении, окна кото-
рого были заклеены желтой бума-
гой вместо разбитых стачечника-
ми стекол.

«Штрейкбрехер» (нем. 
Streikbrecher - нарушитель стач-
ки) - лицо, как правило, нанима-
емое на стороне во время заба-
стовки, занимающее сторону ад-
министрации и отказывающееся 
поддерживать забастовщиков. В 
переносном смысле - «предатель 
общих интересов». В противовес 
нам верхушка предприятия актив-
но продвигает «желтый профсоюз», 
игнорирую базовые основы вы-
страивания отношений между ра-
ботниками и работодателем», - от-
метил профсоюзный лидер «Ко-
ломзавода» Илья Карташов.

Не нужно иметь семи пядей во 
лбу, чтобы не разобраться в моти-
вах создания псевдопрофсоюзов. 

«Они, как правило, истин-
ной функции профсоюзов не 

выполняют. Первое, они созданы 
по инициативе работодателя. Вто-
рое, они финансируются самим ра-
ботодателем. Впрочем, если вы по-
смотрите их уставные документы, 
то там прописаны общие для про-
фсоюзов принципы, но по факту 
они их не реализуют. 

Они в своей «бурной» рабо-
те делают акцент на культурно-
массовые и развлекательные про-
граммы. Как мы можем сейчас 
наблюдать, деятельность таких 
псевдопрофсоюзов направлена на 
то, чтобы подорвать наш профсоюз. 
Они используют административный 
ресурс, применяют давление, угро-
зы увольнения, распространяют 
бланки заявления о выходе из на-
шего профсоюза.

Конечно, мы не опускаем руки, 
разъясняем работникам в чем под-
вох и предупреждаем об опасности 
существования «желтых профсою-
зов». Для всех должно быть очевид-
ным, что «желтые профсоюзы» не 
будут защищать работника, не бу-
дут представлять его интересы, не 
будут спорить с работодателем в 
пользу работника. А мы, несмотря 
на все происходящее, продолжаем 
отстаивать интересы трудящихся», - 
отметил Илья Карташов.

Первый секретарь Коломенско-
го ГК КПРФ Сергей Стрельцов, оце-
нивая происходящее, подчеркнул, 

что «желтые профсоюзы» выгодны 
работодателю, но их деятельность 
противоречит международному тру-
довому законодательству.  

«Природа происхождения по-
добных псевдопрофсоюзов понят-
на, она выражена в той формуле, 
которую еще описал классик: «Нет 
такого преступления, на которое не 
пошел бы капитал ради 300 про-
центов прибыли». Конечно, таким 
явлениям надо давать отпор и в 
поддержку как трудящихся, так и не-
зависимых профсоюзов, партия за-
пустила новый проект КПРФ ПРОФ. 
Он направлен на защиту справед-
ливых требований тружеников в 
условиях постоянного давления 
буржуазии на права трудящихся. 
Профессиональным объединениям 
требуется не только юридическая 
защита, но и политическое влияние 
Коммунистической партии», - отме-
тил Сергей Стрельцов. 

В завершении встречи ком-
мунисты от лица депутата Государ-
ственной Думы Н.И. Васильева 
вручили Благодарственное письмо 
И.л. Карташову за добросовестную 
работу по укреплению единства ря-
дов профсоюзной организации и 
весомый вклад в развитие профсо-
юзного движения, за самоотвер-
женную работу по защите и закон-
ных интересов членов профсоюза.

Иван ПРАВдИН п

«коломенский завод» - одно из старейших 
предприятий в области транспортноГо 

машиностроения. он основан еще в дореволЮ-
ционной россии, расцвет предприятия 

пришелся на советский период. 

27 мая при активном 
содействии первого се-

кретаря московского об-
ластного отделения кпрф, 

депутата Государствен-
ной думы николая ива-

новича васильева на но-
гинском хладокомбинате 
прошла экскурсия, орга-

низованная мною как 
членом ногинского отде-
ления кпрф для «детей во-

йны», ветеранов труда, 
многодетных семей, 

жителей района 
моГЭс и истомкино. 

в серпуховской центральной библиотеке
 им. а.п. Чехова прошел музыкально-

поЭтиЧеский веЧер «победу не забудем никоГда», 
орГанизованный межклубным творЧеским 

содружеством «на волнах фантазии».

по данным Forbs Число миллиардеров в мире снижается второй Год подряд, 
как и их суммарное состояние. в Глобальный рейтинГ 2023 Года вошли 2640 
Человек, на 28 меньше, Чем в 2022 Году, а их совокупное состояние сократи-
лось на $500 млрд, до $12,2 трлн. при Этом ситуация с российскими милли-
ардерами иная: их теперь 110 Человек, на 22 больше, Чем в прошлом Году. са-

мым боГатым российским миллиардером впервые стал андрей мельниЧенко. 
кому Груз-200, а кому «токсиЧные» доллары!

Блеск и нищета
цифры и факты

Владимир Путин подписал указ об учреждении 
ордена Гагарина.

Судя по описанию статута, орденом Гагарина бу-
дут награждаться космонавты, ученые, разработчи-
ки космической техники.

Все бы ничего в этой новости, если не знать сте-
пень деградации российской космонавтики за пери-
од правления Владимира Путина.

Но это еще не все. Они даже орден Гагарина не 
смогли сделать без искажения исторических фак-
тов, убрав со шлема буквы «СССР», хотя на аутен-
тичной фотографии, с которой сделан орден, эти бук-
вы есть. Какие-то несущественные детали на шлеме 
есть, а букв «СССР» нет.

И потом эти люди нам рассказывают на голубом 
глазу, как некие враги искажают нашу историю. да 
никто не сделал больше для искажения нашей исто-
рии - особенно советской, чем правящие нами вот 
уже много лет антисоветчики!

Иван НИКИТЧУК п

! теперь любой, кто столкнулся с нарушением трудовых прав, может обратиться 
на горячую линию и получить необходимую помощь. квалифицированные юри-
сты готовы провести консультацию и подготовить документы. при необходимо-
сти к решению проблемы могут быть привлечены региональные и федераль-
ные депутаты. Чтобы отстоять свои права и получить бесплатную юридическую 
помощь, трудящиеся могут обратиться на прямую линию по телефону: 8 800 
500 28 37. также любой желающий может посетить сайт kprfprof.ru, чтобы узнать 
о проекте больше и оставить, при необходимости, заявку.

свЯзЬ ПоколеНиЙ

в ПодмосковЬе

Ногинский хладокомбинат на-
чал свою работу в далеком 1956 
году и что отрадно, продолжает ра-
ботать по советским стандартам. 
Продукция комбината широко из-
вестна в Московской области и 
за ее пределами. Чтобы посетить 
предприятие и ознакомиться с его 
продукцией люди едут со всех кон-
цов ближайших областей. Встреча-
экскурсия проходила под девизом 
Всесоюзной пионерской организа-
ции имени В.И. ленина: «Пионер! 
К борьбе за дело Коммунистиче-
ской Партии Советского Союза 
будь готов!» После объявления Ал-
лой Юрьевной девиза вся группа, 
а это 51 человек, дружно ответила: 
«Всегда готов!» 

Перед началом экскурсии всем 
участникам мероприятия повяза-
ли пионерские галстуки, ведь крас-
ный галстук - символ Советской 
эпохи. Таким образом, на пери-
од мероприятия мы все снова ста-
ли пионерами. Первый секретарь 
Комитета Ногинского городского 

показала различные фокусы, кото-
рые можно проводить с сухим льдом 
и теперь мы все сами можем их по-
казывать своим друзьям. Наши вете-
раны как дети смеялись, радовались 
и веселились, ведь быть ребенком 
не вредно! Подводя итоги экскурсии 
как организатор задала вопрос при-
сутствующим: «Дорогие товарищи! 
Что хорошего, светлого, настоящего, 
доброго запомнилось Вам из жизни 
в СССР?» 

Вспоминая свое прекрасное 
прошлое, ветераны отвечали:

-лучшая в мире бесплатная меди-
цина, лекарства были дешевыми;
-лучшее в мире образование, бес-
платное среднее, высшее обуче-
ние граждан;
- все жили в достатке;
-уверенность в завтрашнем дне;
-работа искала рабочих, ее было 
много и высокооплачиваемой;
-на предприятиях были кассы вза-
имопомощи трудящимся;
-права и свободы защищали тру-
довые профсоюзы;
-забота государства о здоровье и 
лечение в разных здравницах, са-
наториях, домах отдыха круглый 
год;
-бесплатные спортивные кружки, 
секции, соревнования, сдача ГТО;
- бесплатные библиотеки, читаль-
ные залы;
- цены были фиксированные на 
продукты питания, лекарства, газ, 
электроэнергию, топливо.

Не только пожилые люди, но и 
молодежь с ностальгией говорят о 
замечательном нашем Советском 
государстве, к которому враги отно-
сились со страхом, а друзья с уваже-
нием. Красные галстуки, повязан-
ные нами, являются настоящими 
символами нашего времени - гал-
стуки из СССР. Всего за 55 копеек 
с символичным названием произ-
водителя - фабрика «Дружба». Встре-
ча у нас получилась памятная, тро-
гательная, настоящая! Ведь эта экс-
курсия и есть наша поддержка, 
забота и внимание.

Советский Союз все еще вокруг 
нас! Мы помним о нем и желаем его 
возврата!

Алла ГУлИНА, 
член КПРФ п

отделения КПРФ Александр Кацай в 
своем вступительном слове передал 
приветственные слова от руковод-
ства Московского отделения КПРФ 
жителям города, выразил слова под-
держки в адрес ветеранов, много-
детных семей, жителей с ограничен-
ными физическими возможностями, 
рассказал о работе Ногинского отде-
ления КПРФ с жителями городского 
округа.

На входе в предприятие нас 
встретили аниматоры одетые как 
пионервожатые и повели строй пи-
онеров на комбинат. После торже-
ственной линейки и утренней за-
рядки наши пионеры поучаствовали 
в конкурсе «Кто быстрей». Победи-
ла первая команда. С поднятым на-
строением и веселым духом наши 
ветераны и многодетные мамы с де-
тишками проследовали на производ-
ство. Экскурсоводы показали весь 
процесс приготовления морожено-
го: от танков, где готовится смесь до 
холодильника, где хранится готовая 
продукция. Мы смогли убедиться, что 

в нашем веке до сих пор на пище-
вом производстве достаточно мно-
го ручного труда. После посещения 
производственных линий и главно-
го конвейера группа прошла в кафе, 
где программа экскурсии продолжи-
лась. Все участники экскурсии полу-
чили возможность продегустировать 
продукцию хладокомбината и убе-
диться в ее высоком качестве. Осо-
бое место в ассортименте продукции 
занимают торты - мороженое, кото-
рые изготавливаются мастерами-
кондитерами вручную по образцам 
и на заказ индивидуально. Многие 
участники экскурсии заказали себе 
торты, так как цены на продукцию 
соответствуют возможностям рядо-
вого покупателя. Надо сказать, что 
обстановка доброжелательности, ко-
торая царит на комбинате, невольно 
передается экскурсантам и простым 
покупателям, что положительно вли-
яет на настроения людей и подчер-
кивает ощущение праздника.

В кафе мы стали участниками шоу 
с сухим льдом. Девушка-волшебница 

дождутся ли 
«дети войны» 

блаГодарности 
от потомков?

знать, 
Чтобы 

помнить! 

По замыслу организаторов, кро-
ме авторских стихов участников и про-
изведений известных авторов, а так-
же музыкально-хореографических но-
меров, в это день в зале «Чеховской 
гостиной» прозвучали воспоминания 
людей поколения «детей войны». Ни-
на Александровна Игнатова показала 
и зачитал современным детям пись-
ма своего отца, сражавшегося под 
Сталинградом. Николай Викторович 
Вдовиченко, который на протяжении 
многих лет проводит в школах уроки 

мужества, рассказал о своем детском 
восприятии Великой Отечественной во-
йны.  Ольга Владимировна Фалина рас-
сказала о блокадном Ленинграде, при-
неся для наглядности 125-граммовый 
кусочек черного хлеба - именно таков 
был суточный ленинградский паек.

Сейчас самому молодому из «де-
тей войны» 78 лет. Это поколение, дет-
ство которых было омрачено ужаса-
ми войны, а молодость прошла в на-
пряженном труде по восстановлению 
из руин родной страны. Теперь же, в 

глубокой старости они наткнулись на 
равнодушие молодых государственных 
функционеров, которые не желают най-
ти возможности, чтобы выразить благо-
дарность за жизненный подвиг поколе-
ния детей войны и принять закон, кото-
рый бы выделил их в особую льготную 
категорию.

4 877 «детей войны» было зареги-
стрировано в Серпухове и Серпухов-
ском районе в 2014 году, когда только 
начиналась борьба КПРФ за принятие 
закона «О детях войны». Сколько из них 
дождутся признания своих заслуг перед 
Родиной?

Пресс-служба 
Серпуховского ГК КПРФ п

28 мая Жуковскими комсомольцами была 
проведена экскурсию по экспонатам времен 
Великой Отечественной войны и локальных во-
йн для учеников средней общеобразователь-
ной школы №8 и активистов спортивного ту-
ристического клуба «Крылья» в г. о. Жуковский.

После занимательной экскурсии по музею 
комсомольцами было предложено участникам 
экскурсии самостоятельно сделать копию Зна-
мени Победы, в рамках патриотического обу-
чающего проекта «Знамя нашей Победы».

Пресс-служба Жуковского ГК КПРФ п  


